

# Édito

*Chères lectrices et lecteurs de Hokhma,*

Ce premier volume de l'année 2024 s'ouvre sur deux contributions inédites. La première contribution par Michaël Girardin nous introduit dans la problématique de l'historicité et de la datation de l'Ancien Testament en lien avec... la fiscalité ! c'est-à-dire le « demi-sicle » imposé comme impôt sur la base d'Exode 30 verset 13. Dans la seconde contribution, Jean-Simon Guillot nous présente avec beaucoup de lucidité l'historique et les enjeux du mouvement « restaurationniste » à l'origine de « l'Église de Christ » (*Christ Church*), une dénomination peu connue mais présente aussi en France. Ce mouvement né aux États-Unis au XIX<sup>e</sup> siècle avait pour vision de (re)vivre l'Église selon ses fondements bibliques, en marge des grands courants et dénominations de l'époque.

Les contributions suivantes ouvrent un autre chapitre qui nous portera sur les deux numéros de cette année 2024, à savoir la thématique du « monde spirituel » qui était la thématique abordée lors du colloque de l'Association Francophone Européenne des Théologiens évangéliques (AFETÉ) tenu en septembre 2023. Les auteurs participants à ce colloque ont traité ce thème avec beaucoup d'enthousiasme et de rigueur, comme en témoigne la densité de leurs travaux que nous publierons sur deux numéros consécutifs. Ainsi, dans cette première partie, vous pourrez lire les contributions de Valérie Aubourg, Robin Reeve, Sylvain Romerowski et Jacques Buchhold. Dans la deuxième partie qui sera publiée dans le prochain numéro 126 se trouveront les contributions de Claude Baecher, Damien Labadie, Alain Nisus et Nirine Jonah, ainsi que les méditations bibliques apportées par Marjorie Legendre et Thibault Lavigne<sup>1</sup>.

---

<sup>1</sup> Voir le programme complet sur la page internet dédiée : <https://afete.eu/colloque-2023/>.

2024 est aussi l'année des changements : notre comité de lecture se renouvelle, un nouveau site internet est en préparation à l'heure où vous lirez ces lignes, notre modèle éditorial est aussi en pleine évolution. Oui, **votre revue évolue** dès cette année vers une publication qui se fera à la fois en ligne et sur papier. Les tenants et les aboutissants de ces changements vous seront présentés en détail par le comité *Hokhma* dans le prochain numéro.

Quel que soit le format, la revue *Hokhma* reste partenaire de votre formation théologique « en continu » pour votre édification en Christ. ■

Michaël de Luca,  
*responsable éditorial*